



## wiegand.waterrides – we create emotion

Die wiegand.waterrides GmbH ist heute eine feste Größe in der internationalen Freizeitbranche. Als Spezialist für Wasserrutschen und Wasserattraktionen entwickelt und produziert das Unternehmen maßgeschneiderte Lösungen aus Edelstahl und GFK für Wasserparks, Freizeitbäder, Resorts und Kreuzfahrtschiffe weltweit. Was heute als globale Marke bekannt ist, geht auf die langjährige Entwicklung einer traditionsreichen Unternehmensgruppe zurück, deren Geschichte bis ins Jahr 1963 reicht.

Damals legte Josef Wiegand mit dem Bau eines Skilifts auf der Wasserkuppe in Hessen den Grundstein für eine Firmengruppe, die heute verschiedene Gesellschaften mit unterschiedlichen Kompetenzfeldern vereint. Aus den Erfahrungen im Skiliftbetrieb entwickelte sich in den 1970er-Jahren die Idee zur Sommerrodelbahn – eine Erfindung, die Wiegand international bekannt machte und bis heute ein zentraler Bestandteil der Unternehmensgruppe ist.

Mit wachsendem Innovationsdrang folgten weitere Produktparten: Trockenrutschen für Freizeit- und Erlebnisparks sowie ab den 1980er-Jahren auch erste Wasserrutschen aus Edelstahl. Die zunehmende Nachfrage und technologische Weiterentwicklung führten 2006 zur Gründung eines spezialisierten Unternehmens für Wasserrutschen: der wiegand.maelzer GmbH. Seit 2018 firmiert dieses Unternehmen unter dem Namen wiegand.waterrides GmbH und agiert seither eigenständig – mit Hauptsitz in Rasdorf, über 350 Mitarbeitenden und einer modernen GFK-Produktion im brandenburgischen Brüssow.

Heute ist wiegand.waterrides Teil der leistungsstarken Wiegand Firmengruppe, zu der unter anderem die Josef Wiegand GmbH & Co. KG (Sommerrodelbahnen & Trockenrutschen) sowie die Wiegand Erlebnisberge GmbH (Betreiber eigener Freizeitparks in Deutschland) zählen. Diese enge Verbindung innerhalb der Gruppe ermöglicht eine außergewöhnliche Flexibilität und Synergie bei der Projektumsetzung – ein Vorteil, von dem Auftraggeber weltweit profitieren.

wiegand.waterrides steht für kontinuierliche Innovation und technische Exzellenz: Der Bau des weltweit ersten SlideWheel in China, die spektakuläre Rutschenserie Lotus, neue interaktive Licht- und Soundeffekte oder die Integration von Virtual Reality zeigen eindrucksvoll, wie das Unternehmen den Markt immer wieder mitgestaltet. Auch die Übernahme der Bauformen des traditionsreichen niederländischen Herstellers Van Egdom im Jahr 2023 belegt die Wachstumsstrategie und Marktverantwortung der Firma.

Mit jährlich bis zu 60 umgesetzten Projekten in Europa und darüber hinaus – insbesondere auf Kreuzfahrtschiffen – beweist wiegand.waterrides eindrucksvoll seine internationale Ausrichtung. Trotz globaler Präsenz bleibt das Bekenntnis zu deutscher Ingenieurskunst und Qualität ungebrochen: Die komplette Entwicklung und ein Großteil der Fertigung erfolgen in Deutschland unter strengen Qualitäts- und Sicherheitsstandards.

Die Wiegand Firmengruppe lebt seit über 60 Jahren die Verbindung aus Tradition, Verantwortung und Zukunftsdanken – mit wiegand.waterrides als treibender Kraft für moderne Wasserattraktionen weltweit.

---

## wiegand.waterrides – we create emotion

wiegand.waterrides GmbH is now a well-established name in the international leisure industry. As a specialist in water slides and water attractions, the company designs and manufactures customized solutions made of stainless steel and fiberglass (GRP) for water parks, leisure pools, resorts, and cruise ships worldwide. What is known today as a global brand has its roots in the long-standing development of a traditional corporate group whose history dates



back to 1963.

It was in that year that Josef Wiegand laid the foundation for the group by building a ski lift on the Wasserkuppe mountain in Hesse, Germany. From these early experiences in ski lift operation, the idea of the summer toboggan run emerged in the 1970s — an invention that gained Wiegand international recognition and remains a core element of the group's portfolio to this day.

Driven by continuous innovation, further product divisions followed: dry slides for amusement and adventure parks, and in the 1980s, the first stainless steel water slides. Growing demand and technological advancements led to the establishment of a specialized company for water slides in 2006: *wiegand.maelzer GmbH*. Since 2018, this company has operated under the name *wiegand.waterrides GmbH* and has since acted independently — headquartered in Rasdorf, with over 350 employees and a state-of-the-art GRP production facility in Brüssow, Brandenburg.

Today, *wiegand.waterrides* is part of the powerful Wiegand Group, which also includes Josef Wiegand GmbH & Co. KG (summer toboggan runs & dry slides) and Wiegand Erlebnisberge GmbH (operator of its own leisure parks in Germany). This close collaboration within the group enables exceptional flexibility and synergy in project execution — a clear advantage for clients around the world.

*wiegand.waterrides* stands for continuous innovation and technical excellence: The construction of the world's first SlideWheel in China, the spectacular Lotus slide series, new interactive light and sound effects, and the integration of virtual reality impressively demonstrate how the company continues to shape the market. The acquisition of the design rights from the renowned Dutch manufacturer Van Egdome in 2023 further highlights the company's growth strategy and market leadership.

With up to 60 projects implemented annually across Europe and beyond — particularly on cruise ships — *wiegand.waterrides* clearly demonstrates its international focus. Despite its global presence, the company remains committed to German engineering and quality: all development and a large part of production take place in Germany under strict quality and safety standards.

For over 60 years, the Wiegand Group has embodied the combination of tradition, responsibility, and forward thinking — with *wiegand.waterrides* driving the future of modern water attractions worldwide.

---

**Contact:**

[info@wiegandwaterrides.de](mailto:info@wiegandwaterrides.de)

+49 6651 9800

